

UN MONTÓN DE PLATA



#OPINIÓN

EL ESPRINT DE AMLO HACIA JUNIO

Tres elementos entraron en juego. El primero, el refrendo de la calificación de la deuda; el segundo, el rebote del PIB; y tercero, el regreso a clases



a mesa está puesta para el esprint del presidente **López Obrador** hacia las elecciones, con tres elementos que ahora entraron en juego. El primero es el refrendo de la calificación de la deuda; el segundo es el rebote del PIB; y el tercero es el regreso a clases para junio.

Sí, la economía mexicana reboteó. Así se puede inferir de los datos de ayer del Inegi, en los que reveló que el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) estimó un crecimiento de otro indicador, el IGAE, de 20.6 por ciento para abril. Este espectacular rebote se explica también por la base de comparación, debido a que la economía experimentó un freno en seco en abril de 2020; por lo que este abril de 2021 necesariamente tendría un comportamiento muy positivo. Y lo que más llamará la atención cuando aparezca el IGAE, será el comportamiento de las manufacturas, porque en los datos de ayer se observa un crecimiento de actividades secundarias de 34 por ciento.

Un segundo elemento es el refrendo de la agencia Fitch a la calificación soberana, porque la mantuvo en el mismo nivel y le reiteró la perspectiva estable, reconociendo la estabilidad macroeconómica y el manejo prudente de las finanzas públicas, así como el nivel de deuda versus PIB, algo que se ha convertido en una obsesión del Presidente y que es uno de sus indicadores de desempeño favoritos.

El Presidente tiene elementos para defender su posición

Ambos aspectos, el rebote del PIB y la calificación, fungen como tremendos espaldarazos a la gestión de **Arturo Herrera** y **Gabriel Yorío** en la Secretaría de Hacienda, el mejor par de funcionarios de toda la administración.

Finalmente, la sorpresa de ayer, el pretendido regreso a clases presenciales generalizado para junio, se convertirá en un foco, primero, de escozor en ciertas capas de la sociedad; pero en pocos días todo mundo lo habrá aceptado, particularmente porque la secretaria de Educación Pública **Delfina Gómez** respaldó la instrucción presidencial y trabaja en la negociación cotidiana con las secciones sindicales para materializarla. Ayer se decantó totalmente para ese regreso presencial, si bien insistió en que cada colegio con su comunidad educativa elegirá la modalidad específica para el regreso a las aulas.

Es imposible predecir si todo lo anterior le alcanzará al Presidente para inspirar a los electores a reiterar la mayoría parlamentaria para Morena, así como varias gubernaturas, sobre todo tras las pérdidas por la pandemia y tras episodios como el de la Línea 12 del Metro. Pero, lo que queda claro es que tiene elementos de contundencia para defender su posición, algo que el electorado tendrá que valorar integralmente.